

Dimanche 8 décembre 2024

Deuxième dimanche de l'Avent – année C

Dans l'Évangile du jour, saint Luc cite tous les personnages et lieux importants de l'histoire religieuse et politique au temps de Jésus. Il nous fait comprendre que le Seigneur annoncé, le Fils de Dieu, viendra pleinement et humblement partager la vie des hommes jusqu'à se soumettre aux autorités politiques et religieuses de son temps.



Petite histoire du quotidien pour comprendre l'Évangile

Parcours d'obstacles. Choisir un volontaire, assez grand, et le placer à une extrémité de la pièce. Puis mettre entre lui et les enfants plusieurs obstacles, par exemple une ou deux chaises à contourner, et quelques tabourets de prière à enjamber. Lui montrer le parcours à effectuer, puis se placer à côté des enfants et l'appeler. Il viendra avec difficulté. Enlever les obstacles, et lui faire traverser la pièce à nouveau : il viendra plus facilement.

Ce petit jeu nous montre comment on peut aménager un chemin pour faciliter la venue de quelqu'un. Cela nous aide à comprendre l'Évangile. On y voit le cousin de Jésus, Jean, qui invite à préparer l'arrivée de quelqu'un : qui Jean annonce-t-il ? Écoutez bien.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 3, 1-6

L'an quinze du règne de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie.

Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux deviendront droits, les chemins rocailleux seront aplanis ; et tout être vivant verra le salut de Dieu.

— Acclamons la Parole de Dieu.

Mots compliqués

Un **gouverneur** est une personne à la tête d'une région. Ponce Pilate dirige la région de Judée.

La **Judée** est l'ancien nom utilisé dans la Bible qui correspond à une partie de la Palestine actuelle. On y trouve la ville Jérusalem, mais aussi le Jourdain, ou Jéricho. C'est une des régions que Jésus a parcourues durant son ministère.

La **Galilée** est la région dont Jésus est originaire. Elle se situe au nord d'Israël d'aujourd'hui. Nazareth est une ville de Galilée.

Dans la religion juive, le **grand prêtre** est celui qui, une fois par an, offre un sacrifice de réconciliation avec Dieu.

Le **Jourdain** est le fleuve où Jésus a été baptisé.

Quelques pistes pour partager l'Évangile

Le récit

Qui Jean annonce-t-il ?

Jean annonce la venue du Seigneur, de Dieu qui donne « le salut », qui sauve les hommes.

Quelle image utilise-t-il ?

C'est comme s'il fallait construire une route : quand il y a une montagne ?... On l'abaisse. Quand il y a un ravin, c'est-à-dire un grand trou ?... On le comble, on le bouche, pour permettre aux gens de passer. **Jean invite chaque homme à se préparer, pour que Dieu vienne jusqu'à lui et le sauve.**

Le message

Qu'est-ce qui peut empêcher Dieu de venir jusqu'aux hommes : quels sont les montagnes ou les ravins qui lui barrent le passage ?

Dieu vient, de toute façon. **Mais si on lui dit non, il passera par ailleurs, sans forcer l'homme qui le refuse.** (En disant cela, fermer ses poings sur son cœur, comme pour en barrer l'accès.) Dieu veut donner le salut à chacun, mais si l'un d'eux se ferme, il se donne à un autre.

Et nous ?

Comment pouvons-nous ouvrir ou fermer le passage de Dieu dans notre vie ?

S'ouvrir à Dieu, c'est se tourner vers lui, et lui dire : « Viens dans ma vie, viens, j'ai besoin de toi. » (En disant cela, ouvrir ses poings jusque-là refermés, puis continuer les mains et les bras ouverts.)

Vous savez que nous sommes dans l'Avent, vous rappelez-vous ce que veut dire ce mot ?

C'est le temps avant Noël pour préparer... « l'avènement », l'arrivée de Jésus, de Dieu qui vient nous sauver : c'est ce que décrit Jean Baptiste dans l'évangile d'aujourd'hui. **Le Seigneur vient : pour l'accueillir, il faut nous ouvrir à lui, lui dire qu'il est le bienvenu.** C'est ce que nous allons faire en priant. Et, si vous le voulez, vous pourrez le redire chaque jour jusqu'à Noël.



Prière

Ouvrons nos cœurs,
ouvrons nos mains,
pour accueillir les autres,
pour accueillir Jésus.



Coloriage



J.-F. Kieffer © Mame-Tardy 2012

Le saint de la semaine

Saint Juan Diego Cuauhtlatotzin

(1474-1548)

Fêté le 9 Décembre



Indien mexicain de la tribu des Nahuas, il se convertit au catholicisme lors de l'arrivée des conquistadors espagnols, puis il se retire auprès de moines franciscains. En 1531, la Vierge Marie lui apparaît et lui demande de construire une chapelle. Celle-ci est aujourd'hui connue sous le nom de bienheureuse Vierge Marie de Guadalupe (fêtée le 12 décembre). Canonisé en 2002, Juan Diego est le premier saint amérindien !